

Début du Sommet Russie-Afrique à Saint-Pétersbourg

Agence Anadolu, 27.07.2023 - Avec la participation de 49 pays du continent africain. Le sommet "Russie-Afrique" dans sa deuxième édition a débuté dans la ville russe de Saint-Pétersbourg, dans le cadre des efforts visant à renforcer les relations stratégiques entre Moscou et les pays du continent et à les élever à un nouveau seuil.

Le sommet se tiendra les 27 et 28 juillet, avec la participation de plusieurs dirigeants de pays africains, et notamment le président égyptien, Abdel Fattah al-Sissi, ainsi que le président sud-africain, Cyril Ramaphosa. Le vice-président adjoint russe pour les affaires internationales, Iouri Ouchakov, a pour sa part confirmé dans un communiqué de presse que 49 des 54 pays africains participent au sommet, rapporte le site d'information Russia Today. Ouchakov a souligné que 17 chefs d'Etat participeront au sommet, en plus des responsables de la Commission de l'Union africaine et de la Banque africaine d'importation et d'exportation. Dans un message de bienvenue aux participants à l'ouverture, le président russe Vladimir Poutine a souligné, dans la journée du mercredi, l'engagement de la Russie à continuer le développement des relations avec les pays africains, à travailler pour stimuler le commerce et l'investissement avec eux, et à les aider à combattre la pauvreté et à lutter contre la crise climatique. Le sommet vise à diversifier les domaines de la coopération russo-africaine et à déterminer le développement de ces relations sur le long terme. Une exposition de grande envergure sera organisée et des ateliers se tiendront dans le cadre de ce forum, selon la même source. Le sommet de Saint-Pétersbourg a été précédé d'une série de visites et de contacts mutuels au niveau des dirigeants et des hauts responsables en Russie et dans les pays africains, avec notamment des visites du ministre russe des Affaires étrangères, Sergueï Lavrov, dans plusieurs pays du continent africain. La Russie entretient des relations étroites avec les pays africains, compte tenu de la présence remarquable de grandes entreprises russes sur le marché africain, dont Rosatom, qui supervise le projet nucléaire de Dabaa en Égypte, la première centrale nucléaire à produire de l'électricité en Afrique. Les activités du Forum économique humanitaire Russie-Afrique englobent plusieurs axes, dont notamment la nouvelle économie mondiale, qui se concentrera sur l'élargissement de la coopération entre les secteurs des affaires russes et africains, la sécurité, la science et la technologie. Les événements comprendront des sessions spéciales autour de la technologie nucléaire et numérique, des questions humanitaires et sociales, et comprendront des activités liées à l'éducation, à la culture et au sport. Le premier sommet russo-africain s'est tenu dans la ville russe de Sotchi, les 23 et 24 octobre 2019, et avait vu la participation de plus de 6 000 personnes en provenance de Russie et de 104 pays et régions. Le sommet a réuni 54 dirigeants de pays africains, qui ont signé 92 accords et protocoles d'accord. Ra_a Evrensel * Traduit de l'arabe par Mounir Bennour